
Protokoll der Fachkonferenz Mathematik vom 30.10.2018 
Annette-von-Droste-Hülshoff Gymnasium Düsseldorf 

Datum: Dienstag, 30.10.2018  
Beginn: 16.30 Uhr  
Ende: 17.45 Uhr  
Ort: C001  

Tagesordnung 
  
1. Protokoll  

2. Wahlen: Fachvorsitz, Stellvertretender Fachvorsitz  

3. Lernstandserhebungen: Ergebnisse des letzten Schuljahres (Re)  

4. Schulinterne Curricula  
- Anpassung an das neue Lehrwerk (Pl, Sch) - Kopfrechen-Kompetenzen (Ha, Th) - 
Überarbeitung für G9  
5. Medienkonzept: Beitrag des Fachs Mathematik (Re)  

6. Wettbewerbe (Re)  

7. Haus der Talente: Enrichment-Angebote (Re)  

8. Anschaffungswünsche  

9. Verschiedenes (TdoT,…)  

  
 Die Konferenz ist beschlussfähig.  
 Ort, Zeit und Tagesordnung der Sitzung ist den Mitgliedern und Teilnahmeberechtigten 
ordnungsgemäß bekannt gegeben worden. Die Einladung erfolgte demnach 
ordnungsgemäß.  

1. Protokoll 

Das Protokoll von der FK Mathematik vom 07.11.2017 wird genehmigt. Das Protokoll führt 
Frau Plankemann. 

2. Wahlen Fachvorsitz, Stellvertretender Fachvorsitz  

Iris Reifers (Vorsitzende) und Tobias Theuer (stellv. Vorsitzender) sind per Akklamation wieder 
gewählt. 

Teilnehmer Fachlehrer: Frau Holzmüller, Hr. Kleinheider, Hr. Kranenberg, Fr. Kröger, 
Fr. Plankemann, Fr. Reifers, Fr. Scharkowski, Hr. Schulz-
Köttgen, Hr. Schonlau, Hr. Theuer, Fr. Vogel

Schülervertretung: Marc Bataille
Elternvertretung: Fr. Berger, Hr. Leps
Fehlend: Hr. Harbeke, Fr. Martin, Fr. Chopra

Leitung: Fr. Reifers



3. Lernstandserhebungen: Ergebnisse des letzten Schuljahres (Re)  

Werden in der 8. Klasse geschrieben, Ergebnisse werden anschließend ausgewertet auch 
im Vergleich zu Standorttypen. Auch im letzten Jahr haben unsere SuS wieder 
überdurchschnittlich gut abgeschnitten. Die Stellungnahme wurde an alle Teilnehmer der 
Fachkonferenz verschickt. 

4. Schulinterne Curricula  
- Schulinterne Curricula: 

- haben nur noch begrenzte Gültigkeit 
- aktualisierte Version des Lambacher Schweizer macht es notwendig den Lehrplan 

anzupasssen. Änderungen in den Jahrgangsstufen 5 und 6 wurden durch Frau 
Scharkowski und Frau Plankemann vorgenommen. Die Verschriftlichung ist an die 
Fachkonferenz bereits verschickt worden. 

- Kapitel 4 in Jahrgang 7 scheint überflüssig. Ggf. müssen Anpassungen vorgenommen 
werden. Frau Vogel stellt den Antrag, dass das Kapitel 4 „Rechnen mit rationalen 
Zahlen“ an das Ende der aktuellen Klasse 7 verschoben wird. Annahme einstimmig 
ohne Enthaltungen. 

- Kopfrechen-Kompetenzen (Ha, Th)  
 Es wurde überlegt, wie man die Kopfrechenkompetenz der SuS weiter fördert.  
 Vorteile und Aspekte siehe Anhang. 
 Von Herrn Theuer und Herrn Harbeke wurde der Antrag gestellt, folgende Aspekte  
 für alle verbindlich festzulegen: 
 - eine TR-freie Arbeit in Klasse 8 
 - TR-freie Teile in Klasse 8 (Wurzeln), Klasse 9 (Potenzen, evtl. Logarithmen) 
 - Klasse 7 TR-freie Arbeit oder TR-freie Teile (Gleichungen) 

 Der Antrag von Herrn Theuer und Herrn Harbeke wird einstimmig, ohne    
 Enthaltungen, angenommen. 

- Überarbeitung für G9 
- neue Kernlehrpläne mit schulinternen Curricula 
- Überarbeitung des eigenen Schulinternen Curriculums wird auf die Ausgabe der 

neuen Kernlehrpläne verschoben 

5. Medienkonzept: Beitrag des Fachs Mathematik (Re)  

- Medienpass wird gemeinschaftlich ausgefüllt (siehe Anhang). 

6. Wettbewerbe (Re)  

- Mathematik-Olympiade muss gemeinschaftlich organisiert werden (Korrektur, Aufsicht 
vor Ort). Tobias Theuer, Michael Kleinheider und Iris Reifers fahren mit entsprechenden 
SuS zum Max-Planck-Gymnasium. 

- Bundeswettbewerb: Jonas Busch hat einen Preis erhalten und auch die zweite Runde 
erreicht. 

- Online-Team-Wettbewerb: letztes Jahr 50 Teilnehmer, daher dieses Jahr eine zweite 
Aufsicht notwendig. Letzter Mittwoch vor den Ferien (1.-5. Stunde). Thilo Schulz-Köttgen 
unterstützt Iris Reifers an diesem Tag. 

- „Mathe im Advent“: Klassenteilnahme soll zeitnah zentral an Frau Korthauer beantragt 
werden. Eine Abfrage zur Sammelanmeldung wird per Mail von Iris Reifers versendet. 

- Känguru-Wettbewerb: Frau Chopra 

- Bundeswettbewerb: Frau Reifers 



7. Haus der Talente: Enrichment-Angebote (Re)  

Angebote für Schulen zur Begabtenförderung, Dozenten kommen auch in die Schulen, 
stellen Dozenten zu bestimmten Zeiten, der zusätzliche Kurse etc. für besonders begabte 
SuS anbietet. SuS würden aus dem regulären Unterricht herausgenommen werden. 
Wunschtermin wäre daher für die Qualifikationsphase der Montag, da die SuS hier im 
Wechselspiel die LK-Blöcke haben. 

Herr Kranenberg wendet ein, dass es auch in der Q1 einen Projektkurs gibt und zukünftig 
geben soll. Die Frage ist, ob es dann zu viele Angebote werden.  

Wenn ein Dozent festgelegt ist, stellt dieser ein Konzept vor und wir können entscheiden, 
ob wir das so umsetzen wollen oder anderes absprechen.  

Der entsprechende Fachlehrer, die Eltern und der Schüler entscheiden gemeinsam über 
die Teilnahme an solchen Projekten.  

8. Anschaffungswünsche  

- Digitaler Assistent Jgst. 7 (2019) 

- Vom Schulbuch-Etat soll das neue LS 8er und dann auch das 9er Buch angeschafft 
werden 

- Formelsammlungen Tafelwerk von Klett oder Cornelsen werden für das Abitur 
angeschafft, um die MINT-Fächer abzudecken 

9. Verschiedenes (TdoT,…)  

- Kooperation Schloß Benrath, Organisation übernimmt Iris Reifers, Termine werden an 
die aktuellen 5er Lehrer verschickt. 

- Herr Theuer berichtet, dass Herr Busch (Kopernikus Gymnasium) festgestellt hat, dass 
die Teilnehmerzahl an der Mathematik-Olympiade deutlich größer geworden ist, seit 
die SuS die Aufgaben in der Schule bearbeiten können. In der Konferenz wird 
angemerkt, dass die Anmeldezahlen dadurch nach oben getrieben werden, aber 
nicht zwangsläufig die ernsthafte Teilnahme. Eher denkbar wäre eine entsprechende 
AG zur Vorbereitung. 

- Vorbereitung Raum der Mathematik am Tag der offenen Tür: Herr Kranenberg und 
Herr Theuer 

- Herr Kranenberg berichtet vom Q1 Kurs Mathematik: 13 Teilnehmer, 12 Jungen, 1 
Mädchen. Sind sehr begeistert. Es steht offen, wer den nächsten Projektkurs anbieten 
möchte. Korrekturaufwand und Vorbereitungsaufwand ist gering. 

- Onlinebasierte Lernsoftware für Mathematik „Better marks“: Pool aus verschiedenen 
Materialien, Individualisierung ist dadurch sehr gut möglich. Als Schule ein Jahr 
kostenlos nutzbar. Sarah Ton ist Ansprechpartnerin. Anschließend pro Jahr pro Schüler 
€10,00. Alternativ dazu gibt es von Cornelsen den Mathe-Trainer. Auch dieser ist 
kostenpflichtig. Das kostenlose Jahr sollte auf jeden Fall genutzt werden. 

Ende der Sitzung: 17.45 Uhr     Protokoll: Christine Plankemann 



Anhang 
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